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Senatsverwaltung für  
Integration, Arbeit und Soziales 

  

 

 

 

 

 

 Herrn Abgeordneten Stephan Standfuß (CDU) 
 
über 
 
den Präsidenten des Abgeordnetenhauses von Berlin 
 
über Senatskanzlei - G Sen -  
 

 

 

A n t w o r t  
auf die Schriftliche Anfrage Nr. 18/12092 
vom 14. August 2017 
über 
Flüchtlingssituation und Nachnutzung Heckeshorn 
 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt: 
 

Vorbemerkungen: 

Die erfragten Informationen betreffen Sachverhalte, die der Senat nicht vollständig aus 
eigener Zuständigkeit und Kenntnis beantworten kann. Er ist gleichwohl bemüht, Ihnen 
eine Antwort auf Ihre Anfrage zukommen zu lassen und hat daher nachgeordnete 
Behörden und Bezirke um Stellungnahme gebeten.  

Die sich aus den erfolgten Zuarbeiten ergebenden Informationen werden nachfolgend 
wiedergegeben.  

 
 
1. Wie viele geflüchtete Menschen hat Berlin seit dem 01.01.2017 insgesamt neu aufgenommen? (Bitte 

zusätzlich nach Herkunftsländern und nach Monaten (jeweils mit Vergleich aus den 3 Vorjahren) in 
einer Tabelle auflisten.) 

 

Zu 1.: Ausweislich der vom Landesamt für Flüchtlingsangelegenheiten (LAF) monatlich 
erstellten Statistik über die gemäß der IT-Anwendung EASY nach Berlin verteilten 
Asylbegehrenden wurden in den Monaten Januar bis Juli 2017 insgesamt 4.600 
Geflüchtete aufgenommen. 
Die Aufteilung nach Monaten/Jahren und den fünf zuzugsstärksten Herkunftsländern 
(bezogen auf das jeweilige Jahr) ist der beigefügten tabellarischen Übersicht zu 
entnehmen. 
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2. Wie viele geflüchtete Menschen sind bzw. waren in Berlin-Wannsee am Standort Heckeshorn 

(gesamtes Areal der ehemaligen Lungenklinik) untergebracht? (Bitte monatliche Zahlen seit 
Einrichtung der Unterkunft.) 

 

Zu 2.: Zur Beantwortung der Frage dienen die folgenden Übersichten der gesamten 
Belegung beider Objekte, beginnend vom Tag der Erstbelegung bis zum 01. August 
2017. 
 
 
Belegung des Standortes Zum Heckeshorn seit Erstbelegung am 18.12.2015 
 

Zum Heckeshorn mit Erstbelegung am 18.12.2015 
 

Datum Kapazität  Belegung 

18.12.2015 220 108 

01.01.2016 220 176 

01.02.2016 220 163 

01.03.2016 220 201 

01.04.2016 220 208 

01.05.2016 220 210 

01.06.2016 220 209 

01.07.2016 220 203 

01.08.2016 220 203 

01.09.2016 220 205 

01.10.2016 220 211 

01.11.2016 220 199 

01.12.2016 220 200 

01.01.2017 220 198 

01.02.2017 220 194 

01.03.2017 220 185 

01.04.2017 220 190 

01.05.2017 220 191 

01.06.2017 220 181 

01.07.2017 220 165 

01.08.2017 220 158 
 

 

Belegung Am Großen Wannsee seit Erstbelegung am 24.08.2015 

Belegung Am Großen Wannsee seit Erstbelegung am 24.08.2015 
 

Datum Kapazität Belegung 

24.08.2015 54 5 

01.09.2015 54 46 

01.10.2015 65 63 

01.11.2015 65 62 

01.12.2015 65 65 

01.01.2016 65 64 
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01.02.2016 65 58 

01.03.2016 65 61 

01.04.2016 65 62 

01.05.2016 65 63 

01.06.2016 65 62 

01.07.2016 65 65 

01.08.2016 65 65 

01.09.2016 65 62 

01.10.2016 65 64 

01.11.2016 65 65 

01.12.2016 65 57 

01.01.2017 65 53 

01.02.2017 65 50 

01.03.2017 65 49 

01.04.2017 65 55 

01.05.2017 65 58 

01.06.2017 65 49 

01.07.2017 65 50 

01.08.2017 65 50 

 
 
 
3. Wie viele geflüchtete Menschen sind dort aktuell in den folgenden Gebäudeteilen untergebracht? 
 
a) Am Großen Wannsee 74 A (Erstaufnahme) 
 
b) Zum Heckeshorn 30 (ehemaliges Bettenhaus) 
 

Zu 3.: 
 

a) In der Einrichtung Am Großen Wannsee sind mit Stand des 22.08.2017 
insgesamt 50 Plätze belegt. 

 
b) In der Einrichtung Zum Heckeshorn sind mit Stand des 22.08.2017 insgesamt 

147 Personen untergebracht. 
 
 
 
4. Gibt es Pläne des Landes Berlin (Senat, LAF, BIM etc.) am gesamten Standort Heckeshorn 

(Erstaufnahme und ehemaliges Bettenhaus sowie ehemalige Schwesternwohnheime und Häuser D 
und E und gegebenenfalls weitere Gebäude) mehr als 650 geflüchtete Menschen unterzubringen und 
wenn ja, wie viele? 

 
5. Wie lange soll der Standort Heckeshorn als Flüchtlingsstandort genutzt werden? 
 

Zu 4. und  5.: Derzeit finden Abstimmungen zwischen dem Senat, dem Bezirk, dem LAF 
und der Berliner Immobilienmanagement GmbH (BIM) zur Weiterentwicklung des 
Standortes zur Flüchtlingsunterbringung statt. Details können hierzu noch nicht 
mitgeteilt werden.  
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6. Inwieweit beeinträchtigt die Planung des Landes Berlin das Natura 2000-Gebiet westlicher Düppeler 
Forst? 

 
Zu 6.: Da sich die Planungen Landes Berlin auf die Bestandsgebäude beziehen, ist von 
einer Verträglichkeit mit den Belangen von NATURA2000 auszugehen. 
 
 
7. Die aktuelle Bauleitplanung (Flächennutzungsplan und Bebauungsplan X-27) sieht eine Nutzung als 

Gesundheitsstandort vor. Was hat der Senat unternommen, um diese Planung für die Zukunft zu 
realisieren, insbesondere angesichts einer wachsenden und älter werdenden Bevölkerung? 

 

Zu 7.: Ein Krankenhaus ist an dem Standort im Krankenhausplan des Landes Berlin 
nicht mehr vorgesehen. Auch die Planung anderer Gesundheitseinrichtungen ist dem 
Senat nicht bekannt.  

 
 
8. Welche Anforderung müssen private bzw. gemeinnützige Träger von Gesundheitseinrichtungen 

(inhaltlich, finanziell, technisch etc.) erfüllen, um sich auf diesem Gelände im Besitz des Landes 
ansiedeln zu können? (Bitte genaue Kriterien auflisten.) 

 

Zu 8.: Bei Erfüllung der gesetzlichen Voraussetzungen erhalten Krankenhäuser zur 
Erlaubnis ihres Betriebes eine ordnungsbehördliche Genehmigung gemäß 
Landeskrankenhausgesetz. Die Erteilung der Konzession an Privatkrankenanstalten 
erfolgt  gemäß § 30 Gewerbeordnung.  
 
 
9. Gibt es weitere Überlegungen für den Standort Heckeshorn, etwa Wohnbebauung oder 

Gewerbeansiedlung? 
 

Hierzu liegen dem Senat aktuell keine Erkenntnisse vor. 
 

 

Berlin, den 20. August 2017 

 

In Vertretung 

Daniel  T i e t z e 
 
 
 
_____________________________ 
Senatsverwaltung für 

Integration, Arbeit und Soziales 
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Anlage zur Schriftlichen Anfrage 18/12092 
 
 
 
 

Jahr 2017 
 
Monat Syrien Moldau Irak Türkei Iran 
Januar 58 205 41 16 12 
Februar 63 72 94 34 21 
März 90 35 63 45 26 
April 76 17 33 20 38 
Mai 76 21 85 48 39 
Juni 46 13 67 42 36 
Juli 59 12 40 48 42 
 
Jahr 2016 
 
Monat Syrien Irak Moldau Afghanistan Iran 
Januar 2.419 1.803 365 1.112 338 
Februar 1.153 818 464 627 79 
März 193 80 362 75 29 
April 146 117 68 98 77 
Mai 152 82 78 160 52 
Juni 152 159 121 214 36 
Juli 133 94 211 116 28 
August 116 97 219 135 39 
September 108 100 71 91 49 
Oktober 85 90 240 41 57 
November 36 51 265 28 29 
Dezember 77 23 476 27 19 
 
Jahr 2015 
 
Monat Syrien Afghanistan Irak Albanien Bosnien und 

Herzegowina 
Januar 231 118 74 56 65 
Februar 120 21 41 128 89 
März 293 99 97 235 123 
April 364 69 82 297 81 
Mai 400 84 74 161 66 
Juni 622 93 153 304 93 
Juli 988 203 138 382 71 
August 1.200 336 305 225 117 
September 3.260 600 762 71 678 
Oktober 2.779 1.230 988 40 28 
November 2.910 1.268 947 15 7 
Dezember 2.661 1.416 1.006 15 12 

-2- 
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Jahr 2014 
 
Monat Syrien Serbien Bosnien und 

Herzegowina 
Kosovo Vietnam 

Januar 128 152 80 14 25 
Februar 100 70 73 11 12 
März 126 114 81 17 24 
April 123 81 76 10 24 
Mai 201 97 69 22 33 
Juni 196 105 81 19 40 
Juli 204 183 189 11 87 
August 231 248 170 3 46 
September 378 216 146 26 44 
Oktober 335 288 149 42 56 
November 147 229 169 17 50 
Dezember 349 292 140 520 45 
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